

La journée des élus

La Journée des élus a pu être organisée et animée par Vincent Coton, grâce à l'engagement et à l'appui logistique déterminants de l'Entente interdépartementale en vue de la protection des forêts contre l'incendie et de l'union régionale des communes forestières de Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Introduction

La conservation, la gestion et le devenir des espaces naturels sont des préoccupations qui s'imposent à tous les élus des collectivités territoriales.

L'air, l'eau, les sols, la faune et la flore, et particulièrement le milieu forestier influent très directement sur la qualité de vie des citoyens et sont, à ce titre, de la compétence et de la responsabilité des élus locaux.

De nombreuses actions de gestion dynamique de l'environnement, conciliant les nécessités de la protection et du développement économique et social, ont d'ailleurs été mises en œuvre, notamment dans le cadre de l'intercommunalité.

Pour sa part, l'Europe a édicté un certain nombre de directives visant à la protection de l'environnement, qu'il appartient aux états-membres de mettre en œuvre ; l'application en France de la directive « Habitats » dans le but de constituer un réseau de zones de protections spéciales pour la faune et la flore, dit « Natura 2000 », a notamment suscité interrogations et inquiétudes, la délimitation de ces zones ayant été établie sans concertation avec les représentants élus des collectivités concernées.

Il appartenait à Forêt Méditerranéenne, dans sa vocation première d'organisation de rencontres et de dia-



Photo 1 : La journée des élus était placée sous la présidence d'André Werpin et d'Hubert Libourel, Conseiller général de la Lozère et Président du Centre régional de la propriété forestière du Languedoc-Roussillon Photo V. Thomann



Photo 2 : André Werpin auprès de Guy Benoit de Coignac.

Photo V. Thomann

logues entre tous les acteurs de la forêt et de l'environnement, de consacrer aux élus une journée de Foresterranée, et de permettre à un juriste, à un élu local, à un représentant de l'Etat d'apporter leur contribution à ces problèmes essentiels et de susciter un débat qui fut de grande qualité, avec les nombreux élus présents.

Je voudrais remercier M. Dugas de la Boissony, M. Mison et M. Binet qui, par leurs interventions très riches d'enseignements et par les réponses qu'ils ont bien voulu donner aux questions posées par l'auditoire, ont fortement contribué à affiner notre réflexion sur la démocratie locale et la protection de l'environnement.

André Werpin

Président de l'Union régionale des Associations des communes forestières Provence-Alpes-Côte-d'Azur



... Rolland Darrouzès...



Pierrette Bellon...

... Zara Rafii...



... Eric Binet avec, à ses côtés, Frédéric Mison



Photos 3 à 6 : Les débats lors de la Journée des élus furent animés et enrichissants.

Photos V. Thomann